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A foto registra o momento em que Dr. Geraldo Althoff fazia seu juramento como Senador da

República, junto a mesa diretora do Senado Federal, em Brasília, em novembro de 1998

Há 40 anos no JC
O conteúdo abaixo foi publicado no JORNAL DA CIDADE do dia 13 de Julho de 1984

*Por Laudelino Santos Neto, na edição do dia 13 de Julho de 1984
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Estrada de Ferro vai inaugurar praça
A Divisão Operacional de Tubarão da Rede

Ferroviária Federal está construindo em um

terreno em frente a sua sede na Avenida Mar-

colino Cabral, a "Praça Dona Teresa Cristi-

na", como uma homenagem da centenária

ferrovia do carvão a comunidade tubaronen-

se. No último final de semana com guindas-

tes, caminhões e outros equipamentos, foi

colocado no local uma locomotiva "Mallet",

número 205, que até bem pouco tempo tra-

balhava na ferrovia.

"Neste ano que a Teresa Cristina comemo-

ra 100 anos, a praça está com um extenso pro-

grama de festejos. Mas o mais significativo

para nós, será a inauguração desta praça, cons-

truída com os recursos da RFFSA, que vamos

colocar à disposição da comunidade tubaro-

nense, como mais um local de lazer, de en-

contro, de vida social. É uma homenagem

que prestamos a cidade, quando fazemos

100 anos" - declarou o chefe da Divisão Ope-

racional, Gilberto Cargnin Cabral.

No centro da Praça, além da locomotiva

Mallet, fabricada em 1946, já se encontra

também um vagão de passageiros, que será

utilizado como lanchonete. Todo o conjunto

está montado sobre trilhos. O vagão que foi

totalmente recuperado nas oficinas da Divi-

são, assim como a locomotiva, são peças ori-

ginais, que durante dezenas de anos aten-

dem a comunidade do Sul

do Estado.

Fazem parte ainda do

conjunto um estacionamen-

to privativo para a RFFSA,

um monumento ao cente-

nário, espelho dágua, fonte

luminosa, casa de máquinas

e estacionamento público,

inclusive para motos. O pro-

jeto da praça "Dona Teresa

Cristina foi concepção de

cinco engenheiros da Estra-

da de Ferro em Tubarão.

Além destes nas obras estão

trabalhando três técnicos e

30 operários da empresa.

Esvaziados
Os secretários e assessores do Prefeito Miguel Ximenes que estão sen-

do duramente atacados pela bancada de vereadores na Câmara Municipal

não deverão ser mudados, por enquanto. Está havendo diálogo político

entre os contendores, e as questões estão sendo paulatinamente supera-

das. Existe apenas um caso muito mais complexo, que transcende inclusive

a área política. A solução encontrada foi o esvaziamento em termos de

poder e prestígio do auxiliar, até que este, sem crise e sem trauma, espon-

taneamente afaste-se da administração municipal.

Dúvida
Frase do governador Esperidião Amin, dita a nós na última se-

gunda-feira: "Eu duvido que o Presidente João Figueiredo assuma o

comando da sucessão". Depois Amin explicou que a esta altura,

independe da vontade de apenas uma pessoa o complexo quadro

sucessório. Ou em outras palavras, o processo é irreversível, as can-

didaturas estão nas ruas e nada mais há que fazer.

Encontro
Muito bem organizado o Encon-

tro Microrregional do Partido do

Movimento Democrático Brasileiro

(PMDB) em Tubarão, a cargo do ve-

reador Manoel Medeiros Eugênio.

Como a época é de incertezas, o pro-

duto final se não foi exuberante, tam-

bém não comprometeu o partido.

Encontro II
Frase de João Linhares, a respei-

to da ausência do Senador da Repú-

blica Jaison Barreto no Encontro:

"Você sabe que ele não gosta muito

deste tipo de atividade política. Es-

tamos há uma semana viajando pelo

interior, praticamente sem dormir,

e isto tudo é muito cansativo".

Veneno
Na mesma conversa, Esperidião Amin ressaltou o que ele já vem dizen-

do há longo tempo. Considera as eleições indiretas como "um método

venenoso, que está envenenando o PDS e a nação brasileira". Considera

que a cada dia que passa aumenta com isso o divórcio entre o povo brasilei-

ro e a classe política como um todo, que está sendo incapaz de conduzir um

método seguro de transição. Este método, afirma, "é o que venho pregan-

do muito antes de assumir o Governo do Estado. É a eleição direta, capaz

de restabelecer a harmonia entre povo e governo".

Camburão
Acrescenta, ao comentar o fato dos políticos do PDS serem "ova-

cionados" à saída do Edifício Santa Sophia, em Brasília, após a reu-

nião do Diretório Nacional, que já alertei a todos os presidenciá-

veis, inclusive ao Dr. Tancredo Neves, que a persistir esta decisão

contrária a vontade do povo (eleições indiretas) muitos políticos

terão que andar na rua de "Camburão" (carro fechado da polícia).
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Gritaria
Alguns poucos torcedores do contra

continuam dizendo que a cidade de Tu-

barão não pode eleger para prefeito al-

guém que já é deputado. Como assíduo

leitor de colunistas ao redor de Santa

Catarina, não vejo esse assunto tomar

corpo em Criciúma, Itajaí, Joinville, Blu-

menau, Concórdia e outras cidades que

terão deputados concorrendo. Talvez

porque eles se lembrem de boas admi-

nistrações feitas por Luiz Henrique da Sil-

veira, em Joinvile. Raimundo Colombo,

em Lages. Gean Loureiro, em Florianó-

polis. João Rodrigues, em Chapecó. Clé-

sio Salvaro, em Criciúma, pra ficar nes-

tes. Todos eram deputados e se torna-

ram prefeitos em suas cidades. Mas aqui

na terrinha “não pode”!

Convenção
O Partido dos Trabalhadores (PT) de Tu-

barão será o primeiro partido a realizar

sua convenção. Vai ser logo no primeiro

dia do prazo - dia 20 deste mês. Junto com

o PT, farão suas convenções o PCdoB e o

Partido Verde. A federação “Brasil da Es-

perança” deve confirmar as candidaturas

de Maristela Francisco e Professor Paulão

como prefeita e vice-prefeito. A federa-

ção também terá candidatos a vereador.

Convenção II
O Movimento Democrático Brasileiro

(MDB) de Tubarão também definiu a data

para sua convenção. Ela deve acontecer

no próximo dia 25 de julho. O partido tem

o ex-delegado Jair Tártari como pré-can-

didato a prefeito. Aliás, por falar em

MDB, a sigla ganhou mais um deputado

federal - e ele é do sul. Luiz Fernando Vam-

piro assumiu uma cadeira na Câmara dos

Deputados, já que Carlos Chiodini, depu-

tado eleito, se licenciou para disputar a

prefeitura de Itajaí.

Saudosismo?
Confesso que a geração atual des-

fruta de inúmeras vantagens em rela-

ção à minha, que já passei do Cabo da

Boa Esperança (quem passou dos 50). É

inegável que a modernidade trouxe in-

finitas facilidades em todos os sentidos.

Porém, a minha geração também teve

suas vantagens. No futebol então, é in-

comparável. Somos de uma geração que

assistia jogos da seleção brasileira com

laterais da qualidade de Leandro, Jorgi-

nho, Júnior, Branco, Leonardo, Cafú e Ro-

berto Carlos.  Meio-campistas como Fal-

cão, Cerezo, Zico, Sócrates e Rivelino.

Isso sem contar os de gerações mais re-

cente, como Rivaldo, Ronaldinho, Kaká,

entre outros. Nos dias atuais temos que

engolir um meio de campo formado por

João Gomes, Paquetá e Bruno Guima-

rães. Quanto aos atuais laterais, nem

sei os nomes. Desculpe o saudosismo!

Viaduto
O deputado Soratto (PL), apresentou

uma indicação à ANTT e à CCR Via Cos-

teira para a construção de um novo via-

duto na BR-101, em Tubarão. A propos-

ta surge diante do aumento e da recen-

te ocupação de loteamentos na margi-

nal da rodovia. "Com um dos maiores

índices de veículos por habitante, é ur-

gente melhorar a mobilidade urbana e

evitar congestionamentos", afirma o

deputado. A construção do viaduto en-

tre a Avenida Patrício Lima e a Avenida

Tancredo Neves visa proporcionar mai-

or fluidez ao trânsito na região. A medi-

da é essencial para a qualidade de vida

dos moradores.

Referência internacional
Com este título o jornalista Raul Sar-

tori escreveu: "Continuam os ecos pela

morte, terça-feira, em Tubarão, do mé-

dico neurocirurgião Marcos Flávio Ghi-

zoni, aos 78 anos, que se tornou conhe-

cido internacionalmente depois de fa-

zer uma cirurgia neurológica em que o

paciente ficou acordado, cantando e

tocando violão durante todo tempo,

para retirada de um tumor no cérebro.

O procedimento, feito em 2015, conti-

nua sendo assunto nos meios médicos

e acadêmicos".

REELEITO
Armando Machado Filho (ao centro na foto) foi reeleito presidente

da Federação dos Bancários de Santa Catarina (FEEB/SC) para a gestão

2024/2028. A solenidade de posse ocorreu no último dia 6, em Florianó-

polis. O evento contou com a presença de diversas autoridades do setor,

como o presidente da Contec, Lourenço Ferreira do Prado, e o presidente

da Federação Nacional dos Securitários, Isaú Chacon, entre outros. Ar-

mando tem sido fundamental para fortalecer a atuação da FEEB/SC,

promovendo avanços significativos para a categoria bancária.

MONITORAMENTO

A Autorização de Fornecimento para a instalação da rede de monito-

ramento de Tubarão e região foi entregue pela Agência Reguladora de

Saneamento de Tubarão (AGR) a empresa MKS Desenvolvimento de Sis-

temas, nesta quinta-feira, dia 11. A implantação deve ser finalizada em

até 90 dias, com um contrato de R$ 236.830,00. Serão instaladas quatro

estações hidrológicas e uma meteorológica, que ficará na ponte Pauli-

nho May, em Tubarão. As hidrológicas estarão localizadas em pontos

estratégicos ao longo dos rios Tubarão, Braço do Norte, Capivari e na

área entre Tubarão e Capivari de Baixo. Os dados coletados serão dispo-

nibilizados no site da AGR, com atualizações a cada 15 minutos.

Grande perda
Com certeza a grande perda da semana em Tubarão veio da medici-

na. Faleceu aos 78 anos o neurocirurgião Marcos Ghizoni. O profissional

era reconhecido à nível de mundo pela sua capacidade. Natural de

Urubici, veio para Tubarão ainda jovem. Nossas condolências a familia-

res, amigos e pessoas que foram salvos por este grande médico.

Homenagem
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) sancionou nos últi-

mos dias a lei que dá o nome de "Willy Alfredo Zumblick" ao

túnel do Morro do Formigão, em Tubarão. Sem dúvida alguma,

uma grande homenagem ao nosso maior artista.
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PGE e MPSC viabilizam a liberação
de R$ 350 milhões a catarinenses

O Ministério Público de Santa Catari-

na (MPSC) e a Procuradoria-Geral do Es-

tado (PGE/SC) obtiveram uma importan-

te vitória em favor dos consumidores. O

Superior Tribunal de Justiça (STJ), em de-

cisão do dia 24 de junho, reafirmou que

os R$ 350 milhões, em valores atualiza-

dos, referentes a ICMS sobre serviços não

tributáveis cobrados de clientes da em-

presa de telefonia Oi S/A, são dos consu-

midores catarinenses. A discussão jurídi-

ca começou em 2010 pela 29ª Promoto-

ria de Justiça da Capital, em parceria com

a Procuradoria-Geral do Estado.

“A atuação do Ministério Público trou-

xe uma importante vitória ao consumi-

dor catarinense. O Ministério Público con-

tou com a parceria do Estado em todo o

processo, demonstrando que a preocupa-

ção com os direitos dos cidadãos catari-

nenses é uma pauta comum a todos. O

valor envolvido sem dúvida é expressivo e

trará impacto positivo ao Estado”, avalia

o Procurador-Geral de Justiça, Fábio de

Souza Trajano, que como Promotor de

Justiça da área do consumidor foi o autor

da ação de 2010.

Para o procurador-Geral do Estado,

Márcio Vicari, esta é uma ação de gran-

de impacto para Santa Catarina não ape-

nas pela soma total envolvida, mas tam-

bém pela cooperação entre dois órgãos

para a garantia dos interesses do Estado

e dos cidadãos catarinenses. “O trabalho

em conjunto entre a PGE/SC e o Ministé-

rio Público foi essencial no andamento

desta ação, que hoje encontra-se perto

de uma resolução favorável aos consumi-

dores que foram lesados”, afirmou ele.

O caso teve origem em 1998, quando a

empresa telefônica questionou a legalida-

de da cobrança do tributo junto à Justiça

catarinense. Enquanto a causa não era

decidida nos tribunais, o valor continuava

a ser cobrado dos consumidores e era de-

positado em uma conta judicial, cujo desti-

no seria definido após a conclusão do pro-

cesso. A ação movida contra o Estado tran-

sitou em julgado apenas em 2009, quando

o Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu a

favor da empresa – ou seja, pela inconsti-

tucionalidade da cobrança do tributo so-

bre os serviços de valor adicionado. No

entanto, a operadora telefônica seguiu

recolhendo o ICMS de seus clientes, e de-

positando os valores na conta mesmo após

a decisão da Suprema Corte.

Em 2010, a 29ª Promotoria de Justiça

da Comarca da Capital, que na época ti-

nha como titular o atual Procurador-Geral

de Justiça do MPSC, Fábio de Souza Traja-

no, ajuizou ação civil pública para suspen-

der a cobrança e impedir que a empresa a

Brasil Telecom, depois sucedida pelo Oi,

recuperasse os valores bloqueados. A PGE/

SC interveio nos autos do processo, habili-

tando o Estado de Santa Catarina como

assistente do MPSC, a fim de auxiliar na

defesa dos interesses dos cidadãos catari-

nenses frente aos significativos impactos

de natureza econômica da ação.

Em 2015, a ação foi julgada proceden-

te pelo hoje desembargador Hélio do Val-

le Pereira, então na 3ª Vara da Fazenda

Pública da Comarca da Capital, que de-

terminou a destinação dos valores depo-

sitados para os consumidores. A empre-

sa, no entanto, agravou contra a decisão,

solicitando que os recursos depositados

em juízo fossem destinados a ela, para que

integrasse um processo de recuperação

judicial em andamento.

A discussão jurídica começou em 2010 pela 29ª Promotoria de Justiça da Capital

Governador e prefeito de Porto

discutem possibilidade de nova

rota aérea entre SC e Portugal
ligação aérea direta de Santa Catari-

na à cidade de Porto, o prefeito acre-

dita que isso possa se tornar uma rea-

lidade no futuro. “Nós temos um ex-

celente aeroporto e Santa Catarina

também tem um que é um dos me-

lhores da América do Sul, então isso já

nos oferece um enorme potencial de

conexão entre as duas cidades. Eu já

consigo imaginar que no futuro, quem

quiser viajar entre SC e Lisboa viajará

de TAP e quem quiser viajar de Santa

Catarina para Porto, viajará na Azul.

Estou convencido de que vamos con-

seguir”, projeta Rui Moreira.

Ao receber o governador e a comi-

tiva catarinense, o prefeito da cidade

do Porto disse que a Casa está sempre

de portas abertas para esse tipo de tro-

ca, de provocação no sentido de negó-

cios que podem ser fechados. “Nós so-

mos uma cidade muito cosmopolita,

por isso nos chamamos Porto, porque

sempre fomos uma cidade de entrada

e saída de pessoas. No caso de Santa

Catarina é uma relação particular por-

que a forma de estar dos catarinenses

é muito parecida com a nossa, nós so-

mos empreendedores, gostamos de

negócio, gostamos de segurança, gos-

tamos de viajar, gostamos de conhe-

cer e portanto a visita do governador

para nós é uma enorme honra”, obser-

va Moreira.

A nova rota aérea direta entre

Florianópolis e Lisboa foi um dos prin-

cipais motivos para a ida da missão

catarinense que está em Portugal

desde a última segunda-feira, 8. Em

visita ao Presidente da Câmara Mu-

nicipal do Porto, Rui Moreira, nesta

sexta-feira, 12, o governador Jorgi-

nho Mello discutiu a possibilidade de

mais uma rota aérea entre Santa

Catarina e o país europeu. De acor-

do com Moreira, a ideia é aproveitar

a boa infraestrutura dos aeroportos

de Porto e de Florianópolis, com ope-

rações pela companhia Azul que já faz

rotas ligando a cidade portuguesa a

outros destinos brasileiros. Em Por-

tugal, a Câmara Municipal é uma es-

trutura que corresponde a uma pre-

feitura no Brasil.

“É mais um caminho a ser perse-

guido e eu fiquei muito entusiasma-

do com mais essa possibilidade. Além

da TAP com voos diretos para Lisboa,

a gente pode ter mais uma rota en-

tre Porto e Santa Catarina. Este é

mais um momento importante na

nossa missão a Portugal. Eu não te-

nho dúvida que Santa Catarina, que

o Brasil, que o turismo, que os em-

preendedores, que os negócios ga-

nham muito com isso”, comemora o

governador Jorginho Mello.

Com relação às tratativas de uma



Governador de Santa Catarina, Jor-

ginho Mello, cumpriu sexta-feira exten-

sa agenda no município de São Marti-

nho onde foi recebido pelo prefeito

Robson Jean Bach. Ele visitou a nova

sede da Apae que recebeu investimen-

tos de R$ 1 milhão, esteve conferindo

o muro de contenção construído na

Rua Eduardo Berndt onde o governo

investiu R$ 1,6 milhão, participou da

inauguração do Quartel do destaca-

mento da Polícia Militar que contou

com investimentos de R$ 400 mil, inau-
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VISITA PROVEITOSA

O CONTORNO viário da Grande Florianópolis será inaugurado dia

2 de agosto, uma sexta-feira. A Arteris Litoral Sul informou que a obra

será concluída dia 31 deste mês e que o evento de inauguração terá a

presença do ministro dos transportes, Renan Filho e do diretor geral da

ANTT, Rafael Vitali entre outras autoridades.

Advogado Armando Machado Filho foi reeleito presidente da Federação dos

Bancários de Santa Catarina, gestão 2024/2028, durante Assembleia realizada no

Restaurante Lindacap, em Florianópolis. Na oportunidade, Armando recebeu uma

homenagem da diretoria do Sindicato dos Bancários de Tubarão e região, onde o

mesmo é presidente há 28 anos, através do diretor Ademar Martins Bez

OS TUBARONENSES Padre Edison Müller e Matheus Gomes, representan-

do a Paróquia Santa Teresinha do bairro Passagem, e Danilo Mendonça, repre-

sentando a comunidade de Santo Antonio de Pádua, participaram de 4 a 7

deste mês do Seminário para Organizadores de Festas Religiosas, que ocorreu

dentro da Expo Católica, Feira Internacional de Produtos e Serviços para a igreja.

Temas como cultura, liturgia, história e  liderança foram discutidos no encontro.

GRAÇAS ao projeto de lei apresen-

tado pelo deputado Estener Soratto, o

Instituto Genésio Antonio Mendes, de

Tubarão, será uma entidade de Utilida-

de Pública em Santa Catarina. Fundado

em 2020, o Instituto tem como missão

promover a transformação social, mobi-

lizando pessoas, empresas e Organiza-

ções da Sociedade Civil. Aprovado pela

Assembleia, o projeto espera agora a

sanção do governador Jorginho Mello.

CONFORME previsto, o partido Re-

publicanos realizou seu encontro na Amu-

rel em Pescaria Brava. O presidente da

sigla deputado Jorge Goetten confirmou

que em Imaruí o prefeito Patrick Corrêa

disputará a reeleição. Em Imbituba, Zaga

da Inkor será candidato a prefeito com

Adriana Lumma de vice. Em Laguna a

vereadora Deise Daiana será candidata

a prefeita o mesmo ocorrendo com Ex-

pedito Michels em Capivari de Baixo.

DEPUTADO estadual Pepê Colaço (Progressistas) participou do último

seminário estadual sobre autismo deste ano. Mais de 4,3 mil pessoas partici-

param nas seis cidades que sediaram os eventos. Os seminários passaram por

Tubarão, Fraiburgo, Balneário Camboriú, São Miguel do Oeste, Joinville e, por

último em Criciuma. A iniciativa reforça o compromisso do deputado com a

inclusão e o bem estar das pessoas com Transtorno do Espectro Autista em SC.

PROJETO de lei de autoria do deputado estadual Pepê Colaço que permite a

realização de exames de análises clínicas em farmácias e drogarias foi aprovado

pela Assembleia Legislativa durante a sessão itinerante que ocorreu em Criciuma.

Segundo Pepê o projeto visa facilitar o acesso da população a exames clínicos de

maneira segura e conveniente, principalmente em cidades pequenas onde os mora-

dores não tem acesso a determinados exames perto de casa.

FOI APROVADO na Assembleia Legislativa o Projeto de Lei de autoria do depu-

tado Zé Milton, que visa simplificar a utilização do material lenhoso em propriedades

rurais. O projeto permite que a madeira proveniente de árvores suprimidas ou em

risco de queda, possa ser utilizada na propriedade ou outra unidade do mesmo pro-

prietário, desde que a condição da árvore seja certificada pela Defesa Civil.

SEGUNDO informação repassada pelo Banco Central do Brasil o lucro líquido

das instituições bancárias subiu para R$ 144,2 bilhões em 2023, e bateu um novo

recorde histórico. Em 2022, o lucro das instituições financeiras foi de R$ 139 bilhões.

E ainda tem gente que acha que os bancos fazem favor quando emprestam dinheiro.

CRIADA em 1988 para proporcionar ao empreendedor jovem um canal de inter-

locução com a comunidade civil de forma ativa, a Associação de Jovens Empreendedo-

res de Tubarão tem agora Carlos Henrique Costa como presidente para a gestão 2024/

2025. Para vice-presidente, cargo que era ocupado por Carlos no último mandato, foi

eleito o jovem Luiz Gustavo Mina Fidelis.

gurou trecho da rodovia SMO-022 em

Vargem do Cedro onde foram aplica-

dos R$ 5 milhões do Governo do Esta-

do e R$ 920 mil do município e inaugu-

rou a quadra coberta da Escola Rodol-

fo Feuser que custou R$ 2,2 milhões.

Jorginho ainda entregou a Ordem de

Serviço para seguimento da pavimen-

tação da SMO-022 no valor de R$ 1,7

milhão e lançou o edital da 1ª etapa da

pavimentação da SC-435 ligando São

Martinho a São Bonifácio. Sem dúvidas,

uma visita muito proveitosa.



 www.jornaldacidadetb.com.br  |0000066666 Sexta-feira, 12 de julho de 2024

Acompanhe ainda a

colunista pelo Instagram

@amaismulher tv, pelo

Facebook, e nos

programas Mais Mulher,

da UNITV SC

O neto da querida Vivi, o peque-

no Ravi Bernardo Maciel completou

um ano de idade no mês de junho.

Que Deus abençoe grandemente a

sua vida, querido Ravi! A vovó coruja

segurando o neto aniversariante

A psicóloga Geovana de Faveri

curtindo as merecidas férias em

Machu Picchu, no Peru, e que recebe

milhões de turistas todos os anos. Viva

a vida intensamente, minha querida!

O diretor do colégio Dehon, José

Antônio Matiolla arrasou com seu

traje típico no último fim de sema-

na, durante a festa julina da escola

O jovem Gustavo Henrique e sua

namorada Eloísa em momento de

descontração. Viva o amor!

Minha parceira de palco e de rá-

dio todas as quartas-feiras na rádio

Verde Vale em Braço do Norte,

Hermidia Dores dos Prazeres estará

mais uma vez em Tubarão para a sua

famosa festa da Chicareza, que acon-

tecerá no dia 15/08 no Sky Seven

Minha amiga Andreia Rosa, pre-

sidente da CDL de Capivari de Baixo,

soprou velinhas na quinta-feira. Te

desejo uma vida cheia de alegrias e

muita saúde. Te admiro muito!

Família Toca da Formiga que eu

tenho grande apreço. Dona Bartha,

a matriarca, esposo e os 4 filhos.

Desejo sucesso sempre!

Amadio Vettoretti Filho soprou

velinhas essa semana e recebe as

felicitações da colunista. Felicidades!

O ciclo da vida é universal e imutá-

vel. Chega a todos nós, na hora que de-

veria chegar. Nós nascemos, crescemos,

desde criança até nos tornamos jovens,

adultos e depois envelhecemos, com a

velhice surgem dificuldades. Somos pais

e filhos até o dia em que deixamos este

mundo, embora as relações que estabe-

lecemos mudem de forma e caráter.

O que procuramos quando os golpes

da vida nos atingem? Provavelmente

estamos procurando uma palavra da

mãe, algum conselho do pai, uma refei-

ção em casa. Nos sentimos seguros lá,

embora sejamos grandes e autossufici-

entes. Nossos problemas de relaciona-

mento já ficam conosco ou com nossos

amigos, mas não os compartilhamos com

eles. Por que incomodá-los?

Lentamente, os papéis se inverteram.

Não é da noite para o dia, não é fácil, mas

acontece. De filhos, nos tornamos pais.

Nos preocupamos se eles dormem bem,

se tomam seus medicamentos, se comem

o que deveriam comer e evitam o que

deveriam evitar. Nós os acompanhamos

se eles tiverem que ir a algum lugar. Essa

inversão de papéis não é fácil para ne-

nhuma das partes e tem uma complica-

ção adicional, pois os pais relutam em

desistir do papel que sempre tiveram.

Há também outro aspecto importan-

te que não pode ser ignorado: a passa-

gem do tempo pode afetar a autoesti-

ma de nossos pais e não é fácil para eles

aceitarem que não podem fazer o que

faziam.

A atitude geral deve ser de acompa-

nhamento e compreensão, entendendo

o momento que estão passando e o que

sentem naquele momento: desamparo,

raiva, decepção.

Também é essencial levar em consi-

deração os desejos de nossos pais quan-

do eles forem mais velhos, para enten-

der o que é importante e significativo

para eles.

Mantenha-os atentos à sua saúde,

não os limite além do estritamente ne-

cessário.

Como em nossas vidas, o diálogo deve

ser uma arma essencial. Saiba o que eles

pensam, o que sentem, o que realmente

esperam de nós. Esteja disposto a ouvir

as histórias já conhecidas, com paciên-

cia e amor.



0000077777Sexta-feira, 12 de julho de 2024              |  www.jornaldacidadetb.com.br

Rotary Clube Tubarão Sul inicia gestão
com foco em projetos comunitários

O Rotary Clube Tubarão Sul está sob

nova liderança. Pedro Gonçalves, mem-

bro ativo há seis anos, assumiu a presi-

dência para a gestão 2024-2025, com

uma visão focada na continuidade e ino-

vação dos projetos comunitários. A orga-

nização é conhecida por seu comprome-

timento em atender às necessidades lo-

cais e promover a solidariedade. Com um

histórico de ações que fazem a diferença,

o clube reafirma seu compromisso com o

bem-estar da comunidade.

Pedro Gonçalves assume o lugar de

Tiago Medeiros, o presidente anterior. O

Rotary é uma entidade conhecida pelo

rodízio entre lideranças do clube. "Temos

uma cultura de não repetir presidentes",

explica Pedro, destacando a importância

da iniciativa. "Os futuros presidentes pas-

sam por todas as pastas para ter um co-

nhecimento rotário e garantir qualidade

quando assumirem", detalha. Seu man-

dato vai até o fim do ano que vem.

Drogas e à Violência (Pro-

erd), o programa conta com

12 encontros, onde crianças

aprendem primeiros socor-

ros, como ajudar em casa e

quem contatar em caso de

emergência. "Ano passado a

escola contemplada foi a Cé-

lia Coelho Cruz. Fiquei emo-

cionado com o depoimento

das crianças", relembra.

"Elas visitaram o quartel dos

Bombeiros, o que foi uma ex-

periência fantástica, além de outras inici-

ativas", relembra. Os profissionais milita-

res são peça importante dentro da pro-

posta.

O Rotary é um clube de serviço alta-

mente dedicado e eficiente, atendendo

onde o poder público não consegue che-

gar. Fundado nos Estados Unidos, a orga-

nização se expandiu globalmente. Em

Tubarão, há cinco clubes de Rotary, todos

comprometidos com causas sociais e co-

munitárias. Cada um possui autonomia

para executas suas ações, o que permite

uma abordagem personalizada e eficaz

nas atividades.

Além dos eventos regulares, os clubes

de Rotary de Tubarão se uniram e de-

monstraram sua notável capacidade de

mobilização ao ajudar a cidade de Triun-

fo, no Rio Grande do Sul, recentemente

Entre os principais projetos do Rotary,

está o tradicional Galeto Solidário, que

ocorrerá no dia 7 de setembro. "O Gale-

to está indo para sua 32ª edição", ressal-

ta Pedro. O evento, que já se tornou uma

tradição em Tubarão, destina todo o di-

nheiro arrecadado para instituições be-

neficentes. "O valor arrecadado é rever-

tido para diversas obras, como constru-

ção de placas solares, apoio em reformas

de entidades e, recentemente, termina-

mos a rede de esgoto na Rede Feminina

de Combate ao Câncer", comemora o pre-

sidente. Em 2024, os tickets custam R$

60 e já estão à venda. Serão 1.2 mil gale-

tos feitos no dia, no pátio da Arena Mul-

tiuso Estêner Soratto da Silva. O galeto

pode ser consumido no local ou ser leva-

do para casa.

Outra novidade dos últimos anos e que

a gestão de Pedro pretende fortalecer é

o projeto Bombeiro Mirim. Inspirado no

Programa Educacional de Resistência às

afetada por uma enchente. Todos os clu-

bes se uniram para doar, exemplificando

o espírito de solidariedade e cooperação

que caracteriza a atuação do Rotary na

comunidade.

QUASE 120 ANOS DE HISTÓRIA

O Rotary International foi fundado em

1905 por Paul Harris em Chicago, Estados

Unidos, como o primeiro clube de servi-

ços do mundo. A organização cresceu ra-

pidamente, estabelecendo clubes em di-

versas cidades e países. Com o lema "Dar

de Si Antes de Pensar em Si", o Rotary se

dedica a causas humanitárias, promoção

da paz, combate a doenças e apoio à edu-

cação. Atualmente, possui mais de 35 mil

clubes em mais de 200 países, impactan-

do positivamente comunidades ao redor

do globo.



 www.jornaldacidadetb.com.br  |0000088888 Sexta-feira, 12 de julho de 2024

Consumo de abacate pode reduzir o
risco de ataques cardíacos, diz estudo

Comer abacates reduz o risco de ata-

ques cardíacos em homens e mulheres,

inclusive quando consumidos no lugar

de manteiga, queijo ou carnes proces-

sadas, segundo um novo estudo.

A doença cardiovascular é uma das

principais causas de morte em todo o

mundo, tirando quase 18 milhões de vi-

das todos os anos, de acordo com a Or-

ganização Mundial da Saúde (OMS). So-

mente nos Estados Unidos, os Centros

de Controle e Prevenção de Doenças

(CDC) dizem que as doenças cardíacas

tiram uma vida a cada 36 segundos.

Comer pelo menos duas porções de

abacate por semana reduziu o risco de

ter um ataque cardíaco em 21% quan-

do comparado a evitar ou raramente co-

mer abacates.

No entanto, não houve um benefício

equivalente na redução do risco de aci-

dente vascular cerebral, de acordo com

o estudo publicado no Journal of the

American Heart Association (AHA).

Uma porção de abacate, que é uma

fruta, foi definida como “meio abacate

ou meia xícara de abacate, que pesa apro-

ximadamente 80 gramas”, disse a auto-

ra do estudo Lorena Pacheco, pesquisa-

dora de pós-doutorado no departamen-

to de nutrição da Escola de Saúde Públi-

ca TH Chan de Harvard, em Boston.

“Embora nenhum alimento seja a so-

lução para uma dieta saudável rotineira-

mente, este estudo é uma evidência de

que os abacates têm possíveis benefícios

à saúde”, disse Cheryl Anderson, presiden-

te do Conselho de Epidemiologia e Pre-

venção da American Heart Association,

em um comunicado. Anderson não este-

ve envolvido no estudo.

Comer banana verde pode ajudar na

prevenção de câncer, diz pesquisa
Comer bananas verdes pode au-

xiliar na prevenção de câncer em

pessoas que já têm predisposição à

doença, de acordo com cientistas in-

gleses. Uma equipe de pesquisado-

res das universidades de Newcastle

e Leeds acompanhou mil pessoas com

síndrome de Lynch, uma condição

genética que aumenta o risco de al-

guns tipos de câncer, como do intes-

tino, ovário, estômago, útero e pân-

creas, por quatro anos. Eles desco-

briram que o amido resistente pre-

sente na fruta é capaz de reduzir o

desenvolvimento de cânceres gastro-

intestinais em até dois terços.

O estudo foi publicado na Ameri-

can Association for Cancer Research.

Cerca de 460 participantes da pes-

quisa tiveram que ingerir uma dose

diária de 30 gramas de amido resis-

tente, que é o principal composto

presente na biomassa de banana ver-

de, ao longo do tempo da pesquisa.

O outro grupo recebeu doses de pla-

cebo.

“Concluímos que o amido resis-

tente reduz a incidência de cânceres

VOCÊ   SABIA?

A capacidade regenerativa é comumente associada ao fígado, mas

você sabia que esse também é um dos atributos dos rins? Mesmo que

uma parte de um rim seja danificada ou removida, o restante do ór-

gão pode se adaptar e assumir a função total ou parcialmente.

em mais de 60%. O efeito mais notá-

vel foi na parte superior do intesti-

no”, afirmou o professor John Ma-

thers, da universidade de Newcastle,

ao jornal The Sun. O suplemento foi

efetivo no combate ao câncer de esô-

fago, trato biliar, pâncreas e duode-

no, que é a parte inicial do intestino

delgado.

De acordo com o docente, a des-

coberta é importante, visto que es-

ses tipos de câncer são difíceis de se-

rem diagnosticados e geralmente são

descobertos nos estágios mais avan-

çados, atrapalhando o tratamento.

O amido resistente não é digerido

pelo intestino delgado, mas passa por

um processo de fermentação no ór-

gão — com isso, as bactérias presen-

tes no local são alimentadas. A subs-

tância está presente não só na bana-

na, mas também na aveia e no feijão.

Outras pesquisas já mostraram que a

ação desse tipo de amido não é ape-

nas instantânea, e os benefícios fo-

ram identificados em um paciente

dez anos depois do término da suple-

mentação.

“Precisamos desesperadamente de

estratégias para melhorar a ingestão de

dietas saudáveis recomendadas pela

AHA – como a dieta mediterrânea – ri-

cas em vegetais e frutas”, disse

Anderson, que também é professor e

reitor da Escola Herbert Wertheim de

Saúde Pública de Ciência e Longevidade

Humana na Universidade da Califórnia,

em San Diego.

ESTUDO DE LONGO PRAZO

O estudo acompanhou mais de 68 mil

mulheres e 41 mil homens que foram

inscritos em dois estudos governamen-

tais de longo prazo sobre fatores de ris-

co para doenças crônicas: o Estudo de

Saúde das Enfermeiras e o Estudo de

Acompanhamento dos Profissionais de

Saúde.

Todos os participantes estavam livres

de câncer, doença cardíaca coronária e

acidente vascular cerebral no início dos

estudos e preencheram questionários

dietéticos a cada quatro anos durante

um período de 30 anos.

Além de analisar o impacto geral de

comer abacate, os pesquisadores fize-

ram modelagem estatística e descobri-

ram consumir meia porção de abacate

(¼ xícara) por dia em vez da mesma

quantidade de ovos, iogurte, queijo,

margarina, manteiga ou carnes proces-

sadas (como bacon) reduziu o risco de

ataques cardíacos em 16% a 22%.

“O benefício total do consumo roti-

neiro de abacate observado aqui deriva

da substituição da fruta na dieta e de

alimentos menos saudáveis”, disse David

Katz, especialista em medicina preven-

tiva e de estilo de vida e nutrição, que

não esteve envolvido no estudo.

No entanto, o estudo não encontrou

diferença na redução de risco quando

meia porção de abacate foi substituída

por uma porção equivalente de nozes,

azeite e outros óleos vegetais. Isso faz

sentido, disse Katz, porque os benefícios

para a saúde dependem de qual alimen-

to é substituído.



Republicanos
Ainda pequeno mas muito bem organizado, o partido Republi-

canos em SC agendou as convenções das executivas municipais para

dias 4 e 5 de agosto. A agremiação é presidida pelo deputado fede-

ral Jorge Goetten e na Assembleia Legislativa é representada pelo

deputado Sérgio Motta.
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Assédio sexual
O Tribunal Superior do Trabalho

julgou recentemente dois casos de

assédio sexual que resultaram em con-

denações às empresas. Num deles,

ocorrido em Florianópolis, chamou a

atenção o fato de que a trabalhadora

tinha apenas 17 anos quando foi con-

tratada e passou a ser assediada. O

valor de R$ 8 mil de indenização fixa-

do pelas instâncias anteriores (TRT-SC)

foi considerado irrisório pelo colegia-

do, que o majorou para R$ 100 mil,

diante da gravidade do caso.

Assédio sexual II
A vítima, uma auxiliar administra-

tiva da Saudesc Administradora de Pla-

nos de Assistência à Saúde, relatou

que durante três anos foi assediada

por seu supervisor, que fazia gestos

obscenos, forçava contato físico, a

chamava para ir a motéis, falava para

os colegas que estava tendo relações

sexuais com ela, além de chegou a ten-

tar puxá-la para dentro de um banhei-

ro, deixando claras suas intenções.

Chá
As cidades de Videira e Caçador se-

diam de 29 deste mês e 4 de agosto a

Semana da Cultura do Chá no Brasil,

em sua 2ª edição. Serão 134 marcas

participantes, 41 voluntários e 20 pa-

trocinadores, além do apoio de embai-

xadas de vários países. SC tem 21 mil

estabelecimentos que produzem, be-

neficiam ou comercializam chás e infu-

sões, o que representa 4,5% do total

de negócios do setor no Brasil, segun-

do relatório mais recente do Sebrae SC.

Turismo excessivo
Após suas autoridades anunciarem

que eliminarão apartamentos turísti-

cos em 2028, manifestantes, em Bar-

celona, na Espanha, passaram a agre-

dir turistas com jatos de água, na rua,

lojas e restaurantes. O excesso preju-

dica, sim, por inviabilizar a moradia e

expulsar os moradores, como já se

começa a observar em Florianópolis e

Balneário Camboriú. Investir em tu-

rismo, sim, mas sem jamais ignorar os

prejuízos causados à população local.

SENADOR POR SC?
Conforme parlamentares que têm amplo acesso a Bolsonaro, o filho 02

do ex-presidente, Carlos, atualmente vereador na cidade do Rio de Janeiro,

pode também disputar o Senado em 2026, mas não no seu domicilio eleito-

ral, onde dividiria os votos familiares com o irmão Flávio. E sim por estados

como SC e Mato Grosso, conforme a "Folha de S. Paulo". Em 2022, o ex-

presidente teve 69,3% dos votos de SC, contra 30,7% de Lula. Em Mato Gros-

so, 65% contra 35%. Neste contexto, se elegeria senador sem nem mesmo sair

de casa, dizem interlocutores do ex-presidente. A ver. Muito a ver.

O Contorno Viário da Grande Florianópolis será inaugurado no início de

agosto, com 12 anos de atraso. Um filme com enredo parecido pode aconte-

cer com os serviços de duplicação da BR-470, conforme análise feita pela

Fiesc. Se for mantido o ritmo atual, o segmento que percorre os municípios

de Navegantes, Ilhota, Gaspar, Blumenau e Indaial, num trecho de 73,2 km,

só será concluído daqui a seis anos e dois meses. E olhe lá!

FILME VELHO

Mais médicos em SC
O número de profissionais do Mais

Médicos em atividade aumentou em

93,83% desde o início do governo Lula,

informa a Secom da Presidência da Re-

pública. Atualmente, são 24.894, 12.051

a mais que o registrado em dezembro

de 2022. Nesse período, SC registrou

crescimento ainda mais expressivo, de

206,67%, o maior percentual de todo o

país. Em 18 meses, o salto foi de 270

para 828 (558 a mais). Florianópolis saiu

de nove para 37, uma ampliação de

311%. Do total de ativos em SC pelo pro-

grama federal, 687 são brasileiros. Na

divisão por gênero, existem 487 mulhe-

res (58,8% do total). Na divisão por faixa

etária, são 182 entre 25 e 29 anos, 200

entre 30 e 34 e 198 entre 35 e 39 anos,

as três faixas mais predominantes.

Herói da pátria
A Comissão de Educação e Cultura

do Senado acaba de aprovar a inscrição

do nome de Jerônimo Francisco Coelho

no Livro dos Heróis e Heroínas da Pá-

tria. Ele atuou como deputado na As-

sembleia Geral Legislativa, que corres-

pondia ao Congresso Nacional na épo-

ca do Brasil Império. O projeto é do se-

nador Esperidião Amin, com relatoria

da senadora Ivete da Silveira (MDB-SC).

Herói da pátria II
Catarinense de Laguna, engenhei-

ro, militar e jornalista, Jerônimo desta-

cou-se na pacificação da Província do

Rio Grande do Sul durante a Revolução

Farroupilha. Deixou também um lega-

do literário, sendo membro da Acade-

mia Catarinense de Letras e do Institu-

to Histórico e Geográfico Brasileiro.

Quilombos
O governo estadual está levantan-

do e sistematizando dados sobre a po-

pulação quilombola de SC e, a partir

disso, atender tais comunidades, ado-

tar políticas públicas e combater o ab-

surdo e ignorante preconceito que ain-

da existe. Conforme o Censo de 2022,

SC tem 4.447 pessoas que se auto iden-

tificaram como quilombolas. Vivem em

28 municípios e 89% em territórios não

oficialmente delimitados.

Árvores
Teve um gênio (ou vários) que no Código Estadual Ambiental de

SC pôs um artigo proibindo a retirada e a utilização de madeira

resultante de árvore que estiver condenada pela Defesa Civil ou

que venha a cair por causas naturais. Agora está para vir uma lei

estadual revertendo o absurdo.
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Última rodada
Foram adiados outra vez os jo-

gos da última rodada do Campe-

onato Municipal de Tubarão. Os

jogos, que seriam disputados no

domingo, dia 14, eram os seguin-

tes: Oriente x Recife, Vila Real x

Olimpikus e Dehon Migsul x Pei-

xe. Já na Copa Master, a primeira

rodada também foi adiada de

novo. O campeonato já deveria

ter começado na semana passa-

da. Com o mau tempo, não há

outra saída. É melhor ter cautela

e não arriscar colocar em risco a

saúde de atletas, torcedores, ár-

bitros e outros envolvidos nos

confrontos do futebol amador.

Equilíbrio na F1
A temporada atual da Fórmu-

la 1 precisa ser observada com

mais atenção - e animação. Foram

12 provas disputadas até aqui e

seis vencedores diferentes. É cla-

ro que Max Verstappen ainda so-

bra e ganhou mais do que os ou-

tros, mas é impossível não menci-

onar o equilíbrio das últimas cor-

ridas. No fim de semana passado,

foi impossível não se emocionar

com o "garoto" Hamilton vencen-

do uma prova depois de 945 dias.

E melhor ainda: ganhou na Ingla-

terra, em casa. A próxima corrida

será na Hungria, no dia 21. Será

que teremos um sétimo vencedor

diferente ou Verstappen voltará a

brilhar? Enfim, apesar da diferen-

ça brutal entre os carros, o espor-

te ainda respira e a competitivi-

dade não desaparece.

Tempo de tela
Este domingo, dia 14, será um

prato cheio para quem gosta de

ficar em frente às telas - mas não

as dos celulares. No futebol, por

exemplo, teremos a final da Eu-

rocopa com Espanha e Inglater-

ra em campo, às 16h e da Copa

América às 21h, entre a favorita

Argentina de Lionel Messi e a sur-

preendente e competente Co-

lômbia de James Rodriguez. Para

quem gosta de tênis, teremos a

final de Wimbledon, ainda de ma-

nhã. E com o fim das Copas, a di-

versidade de opções não vai ter-

minar. Nos próximos dias, come-

çam os Jogos Olímpicos, que nes-

te ano serão em Paris, na França.

Com esse clima chuvoso e frio,

haja televisão!

Sonho mais próximo
Se no início da Série B o Tubarão

chegou a ter pesadelos com a possibili-

dade de rebaixamento, a chegada do

técnico Cristian Souza mudou os hori-

zontes na Vila. Com três vitórias segui-

das, o Peixe pode chegar à última ro-

dada dependendo apenas de si para se

classificar às semifinais e decidir o aces-

so no estádio Domingos Gonzalez. É

sem dúvidas um cenário muito anima-

dor. Neste domingo, dia 14, às 15h, o

Tubarão recebe o vice-líder Caravag-

gio, que tem 13 pontos. O time da Ci-

dade Azul tem 11. Se vencer, o Tuba-

rão ultrapassa o rival e vai para a últi-

ma rodada em ótima situação. Seu

compromisso final é fora de casa, con-

tra o Blumenau, no domingo seguinte,

dia 21. Porém, precisa secar o Carlos

Renaux, que está à frente.

Sonho mais próximo II
Líder com cinco vitórias e dois em-

pates em sete jogos, o Santa Catarina

é o melhor time do campeonato. Vai

enfrentar nas semifinais um vencedor

dos playoffs, decidindo a vaga em Rio

do Sul. Se o Tubarão terminar a fase de

grupos em segundo, sua chance cres-

ce consideravelmente. Se não conse-

guir vencer o Caravaggio, automatica-

mente estará nos playoffs - e aí decide

a vaga fora de casa, caso chegue às

semis. Isso mostra um pouco a impor-

tância do jogo deste domingo. Com frio

e chuva, o amor pelo clube precisa falar

mais alto por parte do torcedor. Ganhar

do Caravaggio é capítulo fundamental

na saga rumo ao retorno à elite.

Ficou difícil a situação do Hercílio Luz no Campeonato Brasileiro da Série D.

Após novo empate, desta vez contra o Concórdia, fora de casa, no último do-

mingo, dia 7, por 1x1, o time de Tubarão precisa vencer os dois confrontos que

restam para passar de fase. Considerando que ganhou apenas dois, dos 12

jogos que disputou, a possibilidade de avançar é pequena. Neste domingo, dia

14, visita o Avenida (RS), às 15h, em Santa Cruz do Sul. Já no outro domingo, dia

21, encerra sua participação na fase de grupos, recebendo o Cianorte, no está-

dio Aníbal Costa. Não bastando todas as dificuldades, os dois clubes são os

melhores do grupo A8. E não me chamem de pessimista. São apenas fatos.

EU (NÃO) ACREDITO

Depois de um desempenho lamentável, a seleção brasileira parou nas quar-

tas de final da Copa América. Não convenceu em nenhum jogo, mesmo com o

técnico Dorival Júnior tendo várias semanas para treinar o grupo. Não acho

que nossa seleção seja ruim. Não é um grupo de encher os olhos, mas temos

jogadores do Barcelona, Real Madrid, Manchester City, Liverpool, Juventus e

por aí vai. O que dizer do Uruguai, então? Para mim, a explicação é simples: passa

pelo coletivo. Adoro Dorival Júnior, mas temos jogadores com potencial muito

maior na seleção. Basta que um técnico de alto nível aceite o desafio e os faça

jogar mais. O problema disso tudo, infelizmente, é que a CBF é uma bagunça.

MAL TREINADA

Foto: Ricardo Artifon/Concórdia



A semana foi marcada por um impor-

tante ato, realizado nesta quinta-feira,

dia 11, na sede da Associação Empresari-

al de Tubarão (ACIT). Governador em

exercício, o presidente da Assembleia

Legislativa, Mauro de Nadal (MDB), au-

torizou um repasse de R$ 5 milhões para

a elaboração de projetos de dragagem,

remodelagem dos molhes e prospecção

de rochas no Porto de Laguna. O recurso

faz parte das emendas impositivas da

bancada parlamentar do Sul.

A iniciativa visa impulsionar o turismo

e oferecer segurança aos pescadores da

região. Além disso, será investimento

importante no pacote das obras de pre-

venção de novas cheias no rio Tubarão.

O presidente do Comitê de Gerenciamen-

to da Bacia Hidrográfica do Rio Tubarão,

Woimer Back, falou ao Jornal da Cidade

sobre a importância desse investimento.

"É um passo importante. Uma conquista

relevante. Mas temos muito pela frente

ainda. A remodelagem dos molhes é cru-

cial para resolver a ponta final, enquan-

to a derrocagem da rocha que impede o

fluxo de embarcações será fundamental.

A dragagem da área portuária permitirá

a chegada de navios maiores", avalia.

Woimer destacou ainda que o proje-

Entidades comemoram recursos para
dragagem da área do Porto de Laguna
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O recurso faz parte das emendas impositivas da bancada parlamentar do Sul

to será desenvolvido em sintonia com a

necessidade de um fluxo maior de águas

do rio Tubarão. "Esse projeto vai ser fei-

to em sintonia com a necessidade que

temos de um fluxo maior de águas do rio

Tubarão. É mais uma etapa que estamos

vencendo. Temos que comemorar cada

conquista. É pouco em relação ao con-

junto global, mas é um avanço importan-

te", conta.

O presidente do Comitê também res-

saltou as complexidades envolvidas no

projeto. Woimer participa ativamente

das discussões relacionadas ao assunto.

"O projeto é de R$ 5 milhões porque tem

muitas complicações naquele trecho.

Temos que observar o fluxo das águas em

momentos de cheias, o movimento das

embarcações, os peixes e botos que fi-

cam ali. É uma região difícil de ser traba-

lhada. É um projeto complicadíssimo",

alerta. "Não queremos criar nenhum

dano ambiental e não queremos fazer

nenhum mal para os botos. O projeto

precisa estudar todos os fatores e indi-

car a melhor forma de fazer a interven-

ção necessária, sem prejudicar a vida

marinha. Se chegar no final e o projeto

não for aprovado pelos órgãos ambien-

tais, não vale nada", ressalta.

O momento atual é o dos projetos.

Depois que eles estiverem prontos e atu-

alizados, começa um novo desafio: o da

busca de recursos para as obras. Estima-

se que o valor estará na casa das cente-

nas de milhões. "Conversamos com se-

nadores e deputados e a resposta é que

precisa do projeto. Se tiver o projeto, eles

ajudam a viabilizar os recursos. Não adi-

anta falar agora em valor de redraga-

gem, pois é um chute. O novo projeto vai

ser totalmente diferente do anterior. O

nosso foco é só no projeto. Vamos atuali-

zar e tê-los bem feitos e licenciados. Aí

sim vamos saber de quanto precisamos e

quanto tempo vai demorar."

REDRAGAGEM DO RIO TUBARÃO

A Universidade Federal de Santa Ca-

tarina (UFSC) vai assumir a atualização

do projeto de redragagem do Rio Tuba-

rão. A confirmação veio no mês passado,

através do secretário de Estado da Pro-

teção e Defesa Civil, Fabiano de Souza.

O contrato com a UFSC está previsto

para ser assinado nas próximas semanas.

Conforme o deputado estadual de Tuba-

rão Estêner Soratto (PL), a definição re-

presenta um passo importante para que

a obra aconteça. "Sabemos da comple-

xidade da obra, mas o primeiro passo

para a obra sair papel foi dado que é a

contratação dessa atualização. Além dis-

so, o Secretário Fabiano nos garantiu a

prioridade nesse projeto", afirma o De-

putado.

A redragagem acontecerá entre a

ponte férrea, na divisa de Tubarão e Ca-

pivari de Baixo, e a Lagoa Santo Antônio

dos Anjos.
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